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Après plus d’un an de divers confinements, de 
restrictions de rassemblement ou de déplacement, 
il semble enfin que nous voyons le bout du tunnel. 
Nos associations, nos commerçants, nos artisans 
ont été mis à rude épreuve. Notre territoire a moins 
souffert qu’ailleurs. Cela n’aurait pas été possible sans 
vous, votre respect des règles sanitaires, la patience 
des ainés et même pour beaucoup votre sacrifice 
professionnel.
L’avenir nous appartient plus que jamais. Les 
animations locales vont pouvoir reprendre, les 
activités sportives aussi. Nos cafés restaurants seront 
également heureux de vous accueillir.
Les agents communaux, de leur côté, ont répondu 
présent pour que le service public perdure dans cette 
période. Il convient de les en remercier encore une 
fois.
Pontenx évolue et nous devrions connaitre un 
accroissement de la population important d’ici 
la fin de l’année. Ce sont certes des ressources 
supplémentaires pour la commune, des adhérents 
associatifs, des clients pour les commerces ou 
de nouveaux élèves pour l’école communale, 
mais des charges supplémentaires d’entretien ou 
d’investissements pour la commune. Il nous incombe 
donc d’opter pour des règles de gestion dynamiques 
et mesurées. Les budgets seront établis pour que la 
commune continue d’investir tout en continuant de se 
désendetter.
Les équipes municipales précédentes ont permis 
de doter Pontenx de moyens sportifs, culturels et 
scolaires de 1er ordre, et enviés par beaucoup de 
communes environnantes. Il reste beaucoup à faire 
sur d’autres attentes de votre part, notamment la 
sécurité de déplacements, que l’on soit à pied, en vélo 
ou en voiture. 
Certains d’entre vous ont été consultés pour connaitre 
les zones dangereuses et des solutions existent mais 
demanderont du temps et des moyens. 

Chères Pontenaises, 
Chers Pontenais,

EDITO

Henri-Jean THEBAULT

En parallèle, il est nécessaire de vous apporter plus 
d’évènements, de manifestations, ou de lieu de 
rencontres. Le lien social, la communication, l’échange 
permettent de mieux vivre ensemble : entre voisins, 
entre collègues et même entre membre d’une même 
famille.
La mise en place d’un marché le samedi matin à partir 
du 11 septembre, accueillir 2 nouvelles associations 
humaines et sportives, rencontrer de nouveaux 
touristes grâce à l’aire de camping-car en projet 
avancé, et bien d’autres projets festifs pour 2022, 
permettront à notre village de renforcer son caractère 
« bien être ».
Enfin, Pontenx ne doit pas oublier d’accompagner les 
défis de demain, notamment la transition énergétique 
et écologique. Des outils existent déjà (PRECORENO), 
d’autres vont suivre. Sachez déjà que sur le territoire 
pontenais, entre la centrale DELKIA et les panneaux 
photovoltaïques de VALOREM, il y a 1.5 fois plus 
d’électricité produite que de consommée par les 
entreprises et habitants. C’est assez rare pour le 
souligner.
Pontenx les Forges, carrefour du Born, carrefour des 
initiatives ! 

Nous vous souhaitons un bel été ! Restez malgré tout vigilants en 
respectant les mesures sanitaires et retrouvons nous sur les différentes 
manifestations estivales !
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VIE SCOLAIRE 
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Thierry Saubesty, 
Responsable Technique à la Mairie de Pontenx-les-
Forges depuis 1997, nous plonge au cœur de sa 
profession, un poste clé à 360° où l’organisation, la 
surveillance et le lien social sont essentiels. 

Quel est votre rôle au sein de la commune ?
T. S.: Je suis responsable du service technique, 
composé de 5 personnes (si petit mais tellement 
indispensable !). Je suis chargé de veiller à l’entretien 
et à la préservation des biens communaux : bâtiments, 
espaces verts, fauchage, voirie, chemins, fossés, 
gestion de la circulation en cas 
de panne ou accident de la route, 
entretien du cimetière, souci de 
voisinage, gestion des dégradations et 
de la propreté... 
J’occupe une fonction multi 
casquettes ! Notre service est aussi au 
cœur de chaque événement et travaux 
de la commune : installation des 
bureaux de vote, soutien technique aux 
événements associatifs, planification 
technique des travaux,… 
Une autre partie de mon travail 
consiste à manager l’équipe technique, 
dont la cohésion est primordiale. Notre 
force est aussi d’être autonomes au 
maximum dans les réparations de notre matériel où 
chacun apporte ses compétences. C’est un métier 
de terrain, d’observation et d’anticipation. Varié 
et passionnant, il consiste aussi à « résoudre les 
problèmes » de toutes les installations que propose 
notre commune (école, cantine, salle des fête, stade, 
etc.). Fort de mon expérience, j’ai aujourd’hui un carnet 
d’adresses riche de contacts sur lesquels m’appuyer 
pour résoudre les difficultés.

Des animations pour cet été !

Responsable technique, un métier multi facettes !
Pouvez-vous nous décrire une journée type ?
T. S. : Chaque journée est différente, une des raisons 
pour lesquelles j’aime mon métier ! Elle commence par 
un briefing avec Monsieur Le Maire et les employés 
communaux. Puis je vais voir mes équipes sur le 
terrain et apporter mon aide. Lors de lancements de 
travaux, je m’occupe de la réception/négociation des 
devis, je prépare les réunions de chantier avec les 
artisans, m’assure du bon déroulement du chantier. Un 
métier à la fois d’initiatives mais aussi de concertation 
avec la hiérarchie. D’autre part, la réactivité fait 
partie de nos qualités principales pour pallier à 

toutes les difficultés que peut rencontrer la 
commune : réparations des portes, de la 
robinetterie, électriques, de canalisations, 
des chauffages, des sanitaires. C’est aussi 
un métier plein de surprises ! 

Qu’est-ce que vous aimez le plus dans 
votre métier ?
T. S. : C’est avant tout le lien social quotidien 
avec la population, les partenaires et 
l’équipe communale qui me plait. C’est aussi 
un métier où l’on identifie les besoins, puis 
on réalise tout un tas de tâches différentes 
dans la journée. Je ne les vois pas passer ! 
J’ai le sens de l’observation et apprécie 
de prendre soin de ma commune natale. 

J’apprécie aussi d’être libre dans mon organisation 
pour veiller sur les bâtiments. 

Un dernier mot ?
T. S. : Notre village se développe et assiste à des 
changements, j’invite alors les nouveaux arrivants de 
la commune à venir nous rencontrer, nous répondrons 
à leurs questions et à leurs besoins (toujours dans la 
mesure du possible bien sûr !). 

Alors qu’une sortie de crise sanitaire semble se profiler, 
le comité des fêtes et nos associations ont œuvré et 
continuent de travailler pour offrir aux pontenais des 
évènements et autre animations de qualités mais dans 
le respect le plus strict des gestes barrières ! 
A vos masques, prêt, partez !
Ainsi, nous pourrons nous retrouver quasiment tous les 
dimanches des mois de Juillet et août pour des lotos 
qui auront lieu cette fois dans la salle des sports. Sa 
capacité et ses équipements permettront de bénéficier 
de plus d’espace et de respecter les distanciations.
Le 20 juillet, nous retrouverons le marché des 
producteurs de pays qui se déroulera de 18h à 23h 
sur la place Charles de Gaulle. Ce marché, organisé 
par la chambre d’agriculture des Landes et en 

partenariat local avec le comité des fêtes, 
est un moment d’échange convivial et 
authentique avec les producteurs et 
artisans de notre département. L’animation musicale 
sera assurée par la banda « Los Acalp’ulcos ».

Le 15 août, La fête du pain aura lieu à l’airial du Tastot 
avec son traditionnel vide grenier.
Enfin, les fêtes locales devraient avoir lieu le premier 
week-end de septembre (4-5 septembre) dans une 
configuration inédite puisque ces dernières prendront 
la forme d’une « kermesse » des associations locales. 
Sur un parcours reliant le bourg au pôle sportif, des 
stands et des animations permettront de satisfaire les 
plus grands comme les plus petits. 

Fin mai 2021 des livres ont été remis aux 22 élèves de CP 
de l’école primaire dans le cadre du dispositif "Un livre à 
tout âge" mis en place par le Conseil Départemental.

Les 04.06.2021 et 08.06.2021 Denis Mayençon, directeur 
du service intercommunal de l'eau, est venu (pour présenter 
à toutes les classes de l’école, le cycle de l'eau : de son 
arrivée aux maisons, au robinet, ce qu'elle devient après 
avoir été utilisée, jusqu'à la lutte contre le gaspillage...
Une gourde personnalisée a été offerte à chaque élève 
lors de cette opération.

Comme chaque année, le 11.06.2021 une 
remise de livres aux 21 élèves de CM2, en 
présence de Monsieur le Maire a eu lieu 
dans le cadre de l’opération "Un livre pour 
les vacances" mise en place par l'Education 
Nationale.

VIE COMMUNALE

Les élus remercient les participants pour leurs créations, 
et plus particulièrement  M. Sébastien JEROME
Il nous dévoile son interprétation et vision de son travail : 

La création d’un logo reste le travail le plus complexe de mon 
métier ! Il faut savoir répondre aux attentes et respecter 
les significations, la lisibilité et autres codes. Le logo d’une 
commune n’est pas à prendre à la légère car il touche le cœur 
des citoyens…
Par cette création graphique nous retrouvons :

•Pour le mot « PONTENX» une typographie contemporaine 
grasse, puissante, telle une marque au fer rouge empreinte 
des forges (de la vie) du passé (une commune incontournable 
et encrée dans son territoire)

• Le « O » est remplacé par une pigne de pin qui permet par sa 
forme de rappeler la lettre et ainsi asseoir la commune dans 
son territoire naturel (forêt de pin maritime)

• Nous trouvons ensuite un aplat de couleur bleu rappelant le 
passage de l’eau (étang des forges, ruisseaux, fontaine) et une 
vulgarisation de l’enclume du forgeron. Cette forme permet 
d’inscrire et renforcer la signification du mot « Forges».

• Le code couleur par ces couleurs vives est en adéquation 
avec l’environnement et la vie de la commune, il se veut 
contemporain et dynamique.

Un NOUVEAU LOGO pour Pontenx.

- Voici le logo retenu 
pour représenter notre commune-

 Stanislas MINKENDORFER Céline DECOUXMaël COUTIN
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BUDGET

Le budget de l’année 2020, qui s’est déroulé dans un contexte très 
particulier, nous montre un résultat positif de 169 274.53 € qui va s’ajouter 
à nos "réserves" afin d’autofinancer nos projets de 2021.

Très peu d’investissements ont été réalisés en 2020 compte tenu du contexte sanitaire, seuls quelques travaux 
ont été effectués (école, Mairie, Bouricos…)

Charges financières
Total 066

5,32% - 59 329,96 €

Charges exceptionnelles
Total 067

0,16% - 1 770 €

Atténuation de produits
Total 014

0,22% - 2 470 €

Opérations d'ordre entre section
Total 042

3,59% - 40 000 €

Autres charges gestion courante
Total 065

9,69% - 108 013,44 €

Charges de personnel 
Total 012

50,22% - 559 961,14 €

Charges à caractère général
Total 011

30,81% - 343 499,01€

Dotations et participations
23,13% - 297 121,01 €

Produits de participations
0,00% - 4,20 €

Produits de gestion courante
5,09 % - 65 333,26 €

Produits exceptionnels
4,29 % - 55 092,63 €

Opérations d'ordre entre section
0,33 % - 4 223,15 €

Impôts et taxes
60,69%  - 779 437,52 €  

Produits de services
6,25% - 80 296,58 €  

Atténuation de charges
0,22% - 2 809,73 € 

Section fonctionnement

Total Dépenses
1 115 043,55 €

Total Recettes 
1 284 318,08 €

Immobilisations en cours 
TOTAL 40

12,5% - 354 100 €

Opérations d'ordre entre section
TOTAL 40

12,5% - 160 000 €

Immobilisations corporelles
TOTAL 21

43% - 551 000 €

Immobilisations incorporelles
TOTAL 20

3,12% - 40 000 €

Remboursement d'emprunts
TOTAL 16

13,6% - 174 800 €

Section d'investissement 

Total Dépenses
1 279 900 €
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Section de fonctionnement

LE BUDGET PRIMITIF 2021
Les bons résultats du compte administratif de 2020 nous 
permettent l’établissement d’un budget prévisionnel pour 
2021 dans un contexte plutôt favorable où nous allons 
continuer nos efforts dans la maitrise des dépenses de 
fonctionnement (énergie, assurances, transports…). On 
notera toutefois des augmentations de cotisations (ALPI, 
SYDEC, ADACL…), ainsi qu’au niveau du CCAS et de la 
banque alimentaire. 

Total Dépenses
1 332 619 €

Total Recettes 
1 332 619 €

Impôts et taxes 
Total 073
56% - 749 780€
Dotations et participations
Total 074
18,4% - 245 676 €

Produits de services 
Total 070
6,72% - 89 592 €

Atténuation de charges
Total 013 
0,22% - 3 000 € 

Excédent antérieur reporté Fonct.
Total 002
14% - 190 069 €

BUDGET

Au niveau de la section d’investissement, on va retrouver une partie des projets prévus l’année dernière qui 
n’ont pas pu être réalisés, mais là encore, le bon sens a guidé nos choix. Un focus est fait sur les différents projets 
en bas de page.
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Charges financières
Total 066

4,5% - 60 100 €

Charges exceptionnelles
Total 067

0,1% - 2 000 €

Atténuation de produits
Total 014

0,22% - 3 000 €

Opérations d'ordre entre section
Total 042

6% - 80 000 €

Autres charges gestion courante
Total 065

11,5% - 154 200 €

Charges de personnel 
Total 012

45% - 605 800 €

Charges à caractère général
Total 011

32% - 427 519€

Produits de participations
Total 076
0% - 4€
Produits exceptionnels
Total 077 
0,1% - 2 000 €

Produits divers de gestion courante
Total 075
3,9% - 52 498€

Ce budget primitif s’appuie sur une stabilité de la fiscalité 
(pas de hausse des impôts depuis 2 ans).
En revanche, un investissement «important» a été 
abandonné. Il s’agit du réseau de chaleur (mairie + école) car 
la baisse des subventions a été trop importante par rapport 
au projet initial et cela devenait trop couteux pour notre 
collectivité (rapport entre économies / investissement).
Au niveau des recettes, nous sommes restés prudents, 
tant au niveau des impôts et taxes que des dotations et 
participations.
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Focus sur les investissements
Une 10aine de projets ont été retenus par les membres du conseil municipal 
pour l’année 2021, on peut citer en autres : 

•L’aménagement du carrefour de Marcon, 
   les études sont en cours et les travaux devraient débuter à l’automne.

•La rénovation de la Mairie pendant l’été.

•La remise en état de l’ancien bâtiment des établissements Plantier 
   pour accueillir les futurs ateliers municipaux.

•La création d’une aire de camping-car à Guilleman.

•L’agrandissement du préau de l’école pendant l’été.

•La mise en place de 3 abris bus (lotissement les Chênes, à côté de l’Eglise, route de Lardit).

•La refonte du site internet.

•L’acquisition de différents logiciels : Etat civil, portail enfance, cimetière.

•L’achat de diverses parcelles afin de procéder à des régularisations de voirie. 

La somme de tous ces projets et de quelques autres va se situer aux alentours de 690 000€. Nous pouvons 
compter sur 120 000€ d’aides et subventions, ce qui nous fait un reste à charge pour notre commune de 
570 000€ qui seront financés sur nos fonds propres !
Encore une fois, nous n’aurons pas recours à l’emprunt cette année et bien évidemment, nous n’utiliserons pas 
la totalité de nos ressources sur une seule année.

Opérations patrimoniales
TOTAL 041 
12,5% - 160 000 €

Subventions d'investissement
TOTAL 13 
2,3% - 30 249 €

Dotations Fonds divers réserves
TOTAL 10
78% - 999 313 €

Solde d'éxécution d'inv.reporté
TOTAL 001
7% - 90 338 €

Total Recettes 
1 279 900 €

R
EC

E
TT

ES



.08. .09.

FOCUS FOCUS
C A R R EFOU R  MA R C ON |  SÉCURI TÉ  &  TRAVAUX  |  ENTRAI DE  &  PARTAGE |  EXPRESS ION L IBRE  |  TOURISME  CULTURE  |  V IE  ASSOCIAT IVE  |   |  V IE  PRAT IQUE  |  ED ITO | 

PLAN MOBILITE 
DURABLE

Les enjeux sont de permettre que l’ensemble des moyens 
de déplacements sur notre bourg soient possibles et 
apaisés.
Il s’agit de bâtir une stratégie et un plan d’action jusqu’à 
l’horizon 2030, en priorisant les urgences et les budgets 
s’y rattachant.

Pour ce faire un atelier de concertation a été crée avec plusieurs Pontenais, 
habitants différents quartiers de notre bourg : 

1- Avenue de PArentis 

2- PlAce chArles de GAulle

3- Avenue GustAve cAliot

4- route des Pecheurs

5- GAre/voie verte/Av. de lAbouheyre

6- Avenue de MiMizAn

7- cheMin des ecoliers

8- route de sAint-trosse

Cette étude se déroule en trois phases : 

- Phase 1 > Etat des lieux (terminée) 

- Phase 2 > Elaboration d’une stratégie 
  locale de mobilité (en cours) 

- Phase 3 > Propositions opérationnelles 
  (fin prévue en Septembre 2021) 

Il en découle trois idées fortes 

• Marquer la traversée du centre bourg
  et valoriser la vie locale. 

• Apaiser la circulation pour concilier tous les usages. 
   Priorité aux piétons et à la vie locale 

• Tisser un réseau de liaisons douces reliant les différents quartiers. 

Enfin, nous pourrons établir un plan d’action

• Définir un plan de modération des vitesses sur le village. 

• Définir un réseau piétonnier et vélos sur la commune. 

• Engager des actions pédagogiques pour faire adhérer 
  et cohabiter les différents usagers. 

• Et enfin, établir le programme des travaux 
   à réaliser à court et moyen terme. 

Marche exploratoire 20 mars 2021, 
> 10 personnes présentes ci-dessus le plan de l’itinéraire 
parcouru et les principales difficultés mentionnées. 

Atelier du 11 février 2021, 
> 9 personnes présentes .

Afin de réactualiser les données du trafic routier moyen /jour dans les 2 sens nous avons prévu en Juin 3 postes 
de comptages automatiques, comptages routiers + vitesse sur une semaine (VL+PL) 1 : avenue de Labouheyre 
1 : avenue de Mimizan 1 : avenue de Parentis. 

Une réunion publique se tiendra courant octobre 2021 où les différentes propositions opérationnelles vous 
seront présentées.
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CARREFOUR MARCON

Plan d'aménagement
du quartier Marcon

Quelques chiffres
Estimation du trafic routier 
généré par le lotissement MARCON. 

 210  habitants 157  places de parking 
          réservées

Afin de répondre à cet accroissement de circulation, 
notre choix s’est porté sur le schéma d’aménagement 
ci-contre, en accord avec le service de l’aménagement 
de l’UTD et de la commission d’urbanisme de la Mairie 
de Pontenx les Forges. 

En effet, l’UTD nous impose des règles et des 
aménagements à respecter et conformes à la catégorie 
de la route départementale (Cat. 1) et l’importance du 
trafic.

79   logements

Maison de Santé : 

20 places de stationnement,
Soit 177 places de stationnement qui engendrent 
une estimation de trafic journalier de 550 véhicules/jour.

LES PREMIERS TRAVAUX 
D’AMÉNAGEMENT ÉLECTRIQUE
PRÉVU PAR LE SYDEC DÉBUT JUILLET.

SÉCURITE & TRAVAUX

Pour mener à bien cette réalisation nous avons consulté des entreprises pour la maitrise d’œuvre, des géomètres 
et des spécialistes de l’analyse des sols. Les fournisseurs retenus sont : 

 Maitrise d’œuvre CABINET MERLIN DAX 
 Géomètre expert LEDUN ET BONNET MESSANGES 
 Analyses des sols GEOFONDATION BORDEAUX 

Le parti pris de dévoyer la sortie de la route de Lardit sur la route de Saint Eulalie est fait dans le souci d’une 
simplification des croisements avec la route de Marcon. 
Cela permet également une meilleure lisibilité du carrefour par les usagers. 
Le plateau de surélèvement du carrefour va permettre un fort ralentissement des camions en provenance de 
Labouheyre et de Mimizan. 
Une étude de giration des poids lourds a été réalisée afin de bien dimensionner les différents axes et voiries. 

Divers travaux ont été réalisés 
depuis le début de l'année 

Fibre
Les travaux pour connecter Pontenx à la fibre ont 
commencés et se finiront fin 2022. La mise en 
commercialisation auprès des opérateurs internet 
débuteront fin 2022 jusqu’au printemps 2023, 
selon votre localisation. 
C’est la société PIXL qui a été retenue pour la 
mise en œuvre. La maison mère de celle société, 
ALTITUDE INFRA, est un acteur important dans la 
pose et le raccordement de la fibre. La fibre passera 
majoritairement en aérien, en utilisant le réseau 
poteau d’Orange ou Enedis.

Il sera demandé aux propriétaires des parcelles 
sur lesquelles se situent les poteaux, de devoir 
élaguer leurs haies ou leurs arbres afin que la 
pose de la fibre soit possible en toute sécurité. 

Vous trouverez dans le tableau à côté les différents 
étapes.

La Régie des Eaux de la CCM a changé toutes les conduites d'eau de l'avenue Gustave Calliot.
Nous remercions les riverains et les habitants de leur patience.

Ensuite les trottoirs ont été remis à 
neuf. Du coté gauche en direction 
de Labouheyre, le trottoir a reçu 
un enrobé à chaud puisqu'on ne 
devrait pas le retoucher dans les 
prochaines années. Par contre, 
du coté droit, comme il est prévu 
la mise en place d'une piste cy-
clable reliant l'entrée de Pontenx 
au bourg d'ici 2024, nous avons 
décidé de mettre un revêtement 
moins onéreux. 

Certains entourages en claustra de 
containers SIVOM étant en très mauvais 
état, les agents de la commune ont réalisé 
de nouvelles structures plus solides et 
esthétiques. Les matériaux ont été financés 
par le SIVOM et la mise en oeuvre par la 
commune.
Le SIVOM a installé un nouveau type de 
container (plus grand) au quartier des 
Forges. D'un aspect plus esthétique, il sera 
de plus en plus présent dans les années à 
venir.

Fleurissement de l'avenue de Labouheyre : de nouvelles fleurs et 
plantes ont été mis en terre pour continuer l'embellissement de 
cette entrée de Pontenx. 

Chemin des écoliers : 
Des petits panneaux indicateurs ont 
été réalisés et posées par les agents 
communaux afin d'indiquer ce chemin aux 
promeneurs. 
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Déchets verts DFCI
Dans le massif des Landes, le brûlage des déchets 
verts est interdit toute l'année.
Le brûlage de ces déchets émet de nombreux polluants 
dont des particules et des gaz particulièrement 
nocifs pour l'environnement et la santé. Attention, 
les incinérateurs de jardin ne sont pas autorisés et 
polluent également. 
En cas de non-respect, une contravention jusqu'à 
450€ peut être appliquée pour un particulier. 
(article 131-13 du code pénal).

ENTRAIDE ET PARTAGE

CCAS 
Le Plan de Sauvegarde est en cours de révision 
et d'amélioration. L'objectif de ce document est, en 
cas de survenance d'évènements graves (tempêtes, 
incendie, canicule, de mettre en oeuvre une 
organisation anticipée sur le territoire de la commune. 
Son application sert à sauvegarder des vies 
humaines, diminuer les dégâts matériels et protéger 
l'environnement. Cette organisation va coordonner 
les moyens et services existants pour optimiser des 
actions appropriées et rapides. 
Toute personne seule ou isolée peut se faire 
référencer à la mairie et avec son accord écrit, pourra 
figurer dans la liste des personnes à contacter en cas 
d'évènements majeurs dans le secteur référencé.

Bouricos
La chapelle de Bouricos se voit désormais doté 
d’une nouvelle œuvre artistique. Intitulée «Aurore», 
cette proposition de Ladislas Combeuil invite tout 
un chacun à une contemplation active, à méditer 
sur sa propre présence au monde et à spéculer sur 
les grandes intrigues : le fini et l’infini, la partie et 
le tout, le réel et le néant.

Sous l’égide de la Forêt d’Art Contemporain, de 
la commune de Pontenx et des Amis de Bouricos, 
cet ensemble sublime la chapelle. Il convient de 
remercier toutes les personnes, artistes, bénévoles, 
élus et mécènes qui ont permis de mener à bien ce 
projet. 

N’hésitez pas à aller visiter la chapelle et à profiter 
de l’airial ensuite. Vous y serez bien accueilli.

http://www.laforetdartcontemporain.com/

Marché
Création d’un marché municipal 
hebdomadaire 
La commune souhaite apporter un nouveau 
service à ses habitants, avec la mise en place d’un 
marché municipal hebdomadaire :

La valorisation des produits du terroir autour d’un 
lieu de rencontres conviviales et de partages est 
au cœur de ce marché. Vous y trouverez fruits 
et légumes, poissons frais, huîtres du Bassin, 
rôtisserie, épicerie vrac, produits bretons, et 
objets d’artisanat.
Cet événement régulier permettra de créer du lien 
social autour de la place principale mais aussi de 
renforcer l’activité des producteurs et commerçants 
de proximité ainsi que le lien direct avec le 
consommateur. L’authenticité, la simplicité et 
l’échange seront les valeurs d’un marché à l’image 
du village.

Des animations associatives auront lieu de façon 
régulière autour de ce rendez-vous hebdomadaire, 
avec notamment la Banda de Pontenx-les-Forges 
qui inaugurera l’ouverture du marché.
La commune appelle aux candidatures de 
commerçants ambulants dans le secteur des 
produits laitiers, boucherie/charcuterie, miel, 
et autres activités non présentes parmi les 
inscrits. Le dossier est à retirer en Mairie, ou 
par email. Artisans, commerçants, producteurs, 
revendeurs, la mairie est à votre écoute et 
n’attends plus que vous…

le samedi matin de 8h à 13h 
sur la place publique 

à partir du samedi 11 septembre 2021
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EXPRESSION LIBRE
B.PIORKOWSKI, S.BERTRAND, C.ARVOIS, conseillers municipaux de la liste 
«AVANCER ENSEMBLE C'EST PENSER À L’AVENIR DE TOUS».

Pontenaises, Pontenais,

Voici presque 18 mois que vous nous avez élus. Notre 
intégration au sein de l’équipe municipale progresse 
sans toutefois être pleinement satisfaisante.
Nous notons avec plaisir :
L’avancement du plan local de mobilité durable traitant 
de la sécurité routière, développant les pistes «vertes» 
et cyclables prévues en collaboration avec la CCM.
Le projet d’aire camping-car,
Et le souci d’économie des finances municipales.
Certaines commissions (administration générale, 
économie – sport culture, vie associative – 
environnement, tourisme) se réunissent régulièrement 
et nous informent de façon à ce que lors des Conseils 
Municipaux nous puissions voter en toute connaissance 
de cause.
Cependant, nous continuons de regretter, comme 
lorsdu bulletin de décembre, notre peu d'association à la 
formation des décisions communales, ce n'est pas notre 
idée de la démocratie municipale.

Aucun travail de débat d'idées, de discussion 
démocratique n'est fait en amont, en commissions 
spécifiques. 
Quand les commissions générales ont lieu, on nous 
communique des dispositions déjà adoptées, qui sont 
ensuite entérinées d'office au Conseil Municipal.   
A titre d'exemple, la commission d'urbanisme ne s'est 
pas réunie depuis le 11 février dernier.
Nous déplorons toujours l'opacité des choix et de la 
gestion des projets urbains. Le carrefour Marcon est 
à ce titre exemplaire ; le montant initial a plus que 
doublé, sans que nous en connaissions les raisons. 
Ni programme, ni plan, ni chiffrage détaillé n’ont été 
présentés en commission urbanisme. En conséquence, 
nous n’avons pas voté le budget municipal 2021 qui 
accorde 43% des investissements à ce projet.
Par respect pour les pontenais qui nous ont donné 
leurs voix, nous estimons légitime d’être informés, pour 
pouvoir participer au processus de prises de décisions.

Bien vivre ensemble 
Notre commune est fortement apprécié pour sa 
situation géographique, son accès direct à la nature, 
son esprit village. Afin d'améliorer continuellement 
le bien être de nous tous, il convient de respecter 
quelques règles :
 Apprendre à ses animaux de compagnie 
(notamment les chiens) à ne pas aboyer inutilement.
 Prendre des dispositions pour que les chiens ne 
s'échappent pas et divaguent dans les rues. 
Un accident est vite arrivé. Nous vous informons 
aussi qu'un habitant de la commune a été mordu 
sévèrement par un chien qui est sorti de la propriété.
 Nous vous rappelons que les activités de jardinage 
ou bricolage avec l'utilisation extérieure de moteurs 
thermiques ou électriques sont autorisées comme 
suit : les jours ouvrables de 8h30 à 12h00 et de 
14h00 à 19h30, les samedis de 9h00 à 12h00 et de 
15h00 à 19h00, les dimanches et jours fériés de 
10h00 à 12h00. 

 Nous vous rappelons aussi que les cartons 
d'emballage et les déchets verts sont à déposer à 
la déchetterie de Saint Paul. En les mettant dans 
les containers classiques, cela les encombrent 
et surtout, les cartons ne sont pas valorisés 
convenablement. 

Adresse mail : avancerensemble.pontenx2020@gmail.com
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Courant’Nature
Présentez-nous votre association.
SANDRA C. :"Courant'Nature est un club de sports de 
pleine nature pour les adultes et pour les enfants de plus 
de 10 ans. Nous proposons des activités variées sous 
forme de cycles trimestriels d'initiations, de stages  et de 
regroupements ponctuels". On y pratique toute l'année du 
VTT, de la course, du canoë kayak, de l'orientation, du bike 
and run....et bien d'autres choses encore dès que nous en 
aurons les moyens. 

Qu'est ce qui a motivé la création de celle-ci?
S.C. : "Courant'Nature est née de la jolie rencontre de 4 
amoureux de sport et de nature qui veulent partager leurs 
passions et vous faire découvrir les diverses activités 
sportives que notre cadre géographique nous permet de 
pratiquer toute l'année en extérieur."

Quels sont vos projets à court et moyen terme?
CARINE S. : "Dès la fin du 1er cycle qui se terminera 
par un mini raid, nous ferons un bilan afin de choisir un 
nouveau programme pour la rentrée de septembre. Durant 
l'été, nous proposerons des activités de tourisme sportif 
(randonnées pédagogiques en canoë) pour les adhérents 
et le grand public afin de financer l'achat du matériel dont 
nous aurons besoin pour diversifier et animer au mieux la 
saison 2021/2022.
Nous serons ensuite présents au forum des associations. 
Nous vous y présenterons nos projets à venir 
(organisation d'une course, nouveaux créneaux, section 
sport santé...) et nos priorités (accessibilité, convivialité, 
sécurité, sensibilisation à la préservation du milieu, travail 
en lien avec les associations déjà existantes...)"
 

A qui s'adresse t'elle ?
C. S.: "L'association accueille les enfants de plus de 10 
ans et toute personne qui souhaite pratiquer une activité 
physique régulière en plein air dans un esprit de partage 
et de convivialité."

On signe où???
S.C. :"Pour nous aider à financer ce nouveau club vous 
pouvez participer au crowdfunding suivant :  
www.helloasso.com/associations/courant-nature
Et pour vous inscrire sur Facebook : courant-nature ou 
06 79 77 97 64.

Aire de camping car
Comme nous l’avions déjà indiqué, le projet d’aire 
de camping-car avance bien. Notre volonté est 
d’amener des touristes supplémentaires sur Pontenx, 
dans un cadre naturel et apaisant, avec une offre de 
services de qualité. Il est important de souligner qu’un 
camping cariste dépense en moyenne 40€/jour dans le 
commerce local.
L’emplacement prévu sera à Guilleman (pôle 
sportif), le long de la piste cyclable. Les arbres seront 
conservés, un fléchage vers le bourg et le VIVAL sera 
installé. 

Tour du lac de Mimizan
Depuis quelques mois, le tour du lac de Mimizan est 
possible uniquement à pied. D’une longueur de 13.5 
km, (de 2h30 à 3h30 de marche selon votre rythme), 
vous pourrez observer aussi bien les oiseaux sur le 
lac que les différents environnements tout le long du 
parcours.

•  BALISAGE : balisage officiel des PDIPR (Plan 
Départemental des Itinéraires Pédestres et de 
Randonnées) : trait bleu horizontal posé dans le sens 
des aiguilles d'une montre soit depuis Aureilhan, vers 
Mimizan, Ste Eulalie, St Paul et Aureilhan

•  POINT DE DÉPART OFFICIEL : à Aureilhan, 
parking du bord du lac près du rond point et de la plage 
surveillée. Remarque : le tour du lac peut être parcours 
depuis d'autres endroits mais il faut le faire dans le 
sens des aiguilles d'une montre.

L’aire comprendra 30 places, des espaces verts, 
un accès au pôle sportif et la piste cyclable. 
Nous avons fait appel à une entreprise spécialisée 
dans la gestion des aires car nous ne voulions pas que 
l’aire soit gérée par la commune. Cette société, numéro 
1 française, gère déjà plus de 250 aires en France et 
accompagne près de 500 000 camping caristes.
D’un coût d’environ 100 000 € subventionnable à 40% 
par la Région, la commune peut espérer percevoir 
26 000 € de gains nets par an (hors taxe de séjour). 
Au plus fort de la saison, les retombées financières 
pour les commerces et les associations organisatrices 
d’évènements ne seront pas négligeables.
Nous mettons tout en œuvre pour que l’ouverture se 

fasse au printemps 2022, 
afin que les commerces et 
les associations puissent 
percevoir les premières 
retombées à l’été de la 
même année.

Piste cyclable
L’itinéraire s’appuie sur le trace d’une ancienne voie ferrée construite pour l’exploitation du massif 
forestier landais et compte 36km, traversant les communautés de communes de Mimizan, des 
Grands Lacs et de Coeur Hautes Landes, qui ont constitués un groupement de commande pour 
lancer un marché en commun. Les 3 collectivités se sont réunies le 20 décembre 2020 pour 
determiner le maître d’oeuvre qui sera chargé des travaux.
Cet aménagement structurant permettra de relier la Haute Lande au Littoral en 2022 
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•  AUTRES CONSEILS ET RECOMMANDATIONS 
n'oubliez oublier l'eau, la casquette, les chaussures 
qui vont bien, l'appareil photos et la solution anti-
moustiques, ne laissez pas de déchets, restez sur le 
sentier balisé, tenez les chiens en laisse.

contact : www.mimizan-tourisme.com
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Les amis de La Barde
Présentez-nous votre association.

Les amis de la Barde est 
une association qui a pour 
but la promotion locale de la 
pratique de l’équitation. Elle 
est aussi force de proposition 
dans le soutien logistique et 
l’amélioration de la notoriété 
du Domaine équestre de la 
Barde comme par exemple 
les chantiers participatifs ou 

à plus long terme l’accueil de public handicapé.

Qu’est ce qui a motivé la création de celle-ci ?
Au club, l’entente entre les cavaliers, les parents de petits 
cavaliers et les non cavaliers est très bonne et nous 
avons noté une bonne cohésion de groupe notamment 
sur les sorties en concours. Nous avons donc décidé de 
poser un cadre, de nous organiser afin de joindre l’utile à 
l’agréable dans un esprit bon enfant.

Quels sont vos projets à court et moyen terme ?
Début Septembre, nous participerons activement à la vie 
du village en étant présents aux fêtes locales ainsi qu’au 
forum des associations.
Nous serons également un soutien logistique à l’occasion 
des portes ouvertes organisées par Marjolaine Sauvrezy, 
la responsable du centre Equestre.
Un des grands piliers de l’association est de sensibiliser 
au devenir des vieux chevaux d’enseignement. Afin de 
financer cela, nous allons organiser un vide sellerie, des 
ventes de vêtements à l’effigie du Domaine équestre de 
la Barde qui seront personnalisés et des goodies, ce 
qui nous permettra d’avoir un fond de roulement pour 
permettre aux chevaux de vivre une belle retraite.
Des chantiers participatifs seront aussi organisés pour 
améliorer les structures du club et des reconnaissances 
pédestres permettant de découvrir ou redécouvrir des 
chemins de balade pour les cavaliers.

A qui s’adresse-t-elle ?
A tout le monde à partir de 10 ans et jusqu’à 90 ! Cavaliers 
et/ou non-cavaliers amoureux du grand air, des chevaux, 
de la bonne humeur et avides de moments de partage 
conviviaux.

On signe où ??
Sur Facebook «les amis de la Barde» sur laquelle un 
bulletin d’adhésion est disponible. Des permanences 
seront assurées le mardi et le samedi après-midi. 
Contact : Mme Sandrine Clavé Présidente domaine 
équestre de la Barde 2232, chemin de la Barde à Pontenx 
les Forges.

née, à l’esprit Kermesse, a été un succès tant 
au niveau du temps clément qu’au nombre de 
nouveaux adhérents que chacune des associations 
a pu enregistrer. Espérons que l’année prochaine, 

VIE ASSOCIATIVE 
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MARIAGES 
08/05/2021 : Ludwig Denis Joaquim LUCAS et Annie Sophie GUERRIER 
05/06/2021 : Benoît René LAURENT et Olivia Lucy Flora TIRARD

DÉCÈS  
13/01/2021 : M-Thérèse Bernadette FOURNEZ,veuve LE BRIS
27/02/2021 : Guy René Denis MOUGENOT
10/03/2021 : Jacqueline SENTUCQ 
12/03/2021 : Jeanne Marie BONNAN
30/03/2021 : Bernard DUBOS
06/04/2021 : Annie LARRIEU
18/04/2021 : Henri DARMAYAN
21/05/2021 : Paulette NOMAR, veuve PLAZA

- Etat-Civil 2021 -NAISSANCES   
02/02/2021 : Emmie Margaux GUILLET
10/03/2021 : Lucy Michelle Sylvie LESCOT  
13/03/2021 : Noémie Melissa Sylvie Aline VIEUILLE
26/03/2021 : Ayron BOUSSARD
18/04/2021 : Lily Gabrielle MARÉCHAL
11/05/2021 : Alina Laurence Suzanne RINGOT
24/05/2021 : Tom BAILLY
26/05/2021 : Lya Gaïa CHELLE
28/05/2021 : Roxan GONZALEZ
02/06/2021 : Luke GOFFRE 

HORAIRES DE LA POSTE
Du lundi au vendredi : 9h-11h45 / 13h30-15h45  

Samedi 10h-12h 
Fermé du 5 juillet au 27 août pour travaux

Votre Agence Postale Communale n’est pas un Bureau de Poste. 
Par conséquent vous pouvez UNIQUEMENT :
•ACHETER des timbres, des enveloppes Prêt-à-Poster, 
des emballages pour vos colis
•DEPOSER ET AFFRANCHIR vos lettres et colis
•RETIRER vos lettres recommandées et vos colis
•EFFECTUER des opérations financières de DEPANNAGE, 
pour les clients de la BANQUE POSTALE uniquement :
•retrait d’espèces (350 €/semaine)
•transmission de versement d’espèces (350 €/semaine).

HORAIRES DE LA MAIRIE

Du lundi au vendredi :  8h-12h et 13h30-17h
sauf mercredi et vendredi fermeture à 16h

Samedi :10h-12h (Permanence élus)
Tél. : 05 58 07 40 10

Mail : mairie@pontenx-les-forges.fr

VIE PRATIQUE 

Consultant Numérique CCM
A partir de septembre/octobre, la Communauté de 
Communes de Mimizan mettra à disposition des mai-
ries et des habitants de chaque commune, un conseil-
ler numérique. 
Cet emploi, financé par l’Etat, a pour but d’aider, d’ac-
compagner toute personne qui n’est pas à l’aise avec 
l’outil informatique, ou qui n’en a pas.
Cette personne interviendra une fois par semaine sur 
la commune dans une salle dédiée et accompagnera 
les habitants qui le souhaitent sur trois thématiques 
considérées comme prioritaires

Soutenir les Français dans leurs usages quoti-
diens du numérique : travailler à distance, consulter 
un médecin, vendre un objet, acheter en ligne, etc. 
Sensibiliser aux enjeux du numérique et favoriser 
des usages citoyens et critiques : s'informer et ap-
prendre à vérifier les sources, protéger ses données 
personnelles, maitriser les réseaux sociaux, suivre la 
scolarité de ses enfants, etc. ,
Rendre les usagers autonomes pour réaliser des 
démarches administratives en ligne seuls.

Le conseiller numérique 
aide prioritairement l'usager à : 

•Prendre en MAin un equiPeMent inforMAtique 
  (ordinAteur, sMArtPhone, tAblette, etc.)

•nAviGuer sur internet

•envoyer, recevoir, Gerer ses courriels

•instAller et utiliser des APPlicAtions utiles 
  sur son sMArtPhone

•creeer et Gerer (stocker, rAnGer, PArtAGer) 
  ses contenus nuMeriques.

•connAitre l'environneMent
 et le vocAbulAire nuMerique

•APPrendre les bAses 
du trAiteMent de texte

Pour faciliter les travaux de la mairie et le travail des agents, du 5 juillet au 27 aout, l'agence postale sera fermée. 
L'accueil de la mairie se fera par l'arrière du bâtiment, un fléchage sera installé.

EDIT O |  V IE  SC OLA I RE  |  BUDGET  |  F OCUS   |  CARREF OUR M ARCON |  SÉCURITÉ  &  TRAVAUX |


